

ARTESANOS DE LA PAZ

En su mensaje de la 56 Jornada Mundial de la Paz de este 1 de enero, el Papa Francisco hace balance de lo que ha supuesto la crisis del COVID y la guerra de Ucrania. Para ésta, no hay vacuna, porque la causa de las guerras está en el interior de las personas.

Por ello, invita a “dejarnos cambiar el corazón por la emergencia que hemos vivido, es decir, permitir que Dios transforme nuestros criterios habituales de interpretación del mundo y de la realidad a través de este momento histórico. Ya no podemos pensar sólo en preservar el espacio de nuestros intereses personales o nacionales, sino que debemos concebirnos a la luz del bien común, con un sentido comunitario, es decir, como un “nosotros” abierto a la fraternidad universal”.

“Así pues, estamos llamados a afrontar los retos de nuestro mundo con responsabilidad y compasión. Debemos retomar la cuestión de garantizar la sanidad pública para todos; promover acciones de paz para poner fin a los conflictos y guerras que siguen generando víctimas y pobreza; cuidar de forma conjunta nuestra casa común y aplicar medidas claras y eficaces para hacer frente al cambio climático; luchar contra el virus de la desigualdad y garantizar la alimentación y un trabajo digno para todos. Hemos de desarrollar, con políticas adecuadas, la acogida y la integración, especialmente de los migrantes y de los que viven como descartados en nuestras sociedades”.

“Sólo invirtiendo en estas situaciones, con un deseo altruista inspirado por el amor infinito y misericordioso de Dios, podremos construir un mundo nuevo y ayudar a edificar el Reino de Dios, que es un Reino de amor, de justicia y de paz”.

PENSAMIENTO DE LA DSI

«La verdad es una compañera inseparable de la justicia y de la misericordia. Las tres juntas son esenciales para construir la paz y, por otra parte, cada una de ellas impide que las otras sean alteradas».

Papa Francisco.
Fratelli Tutti 227

1.204

LA OTRA CARA

Es el número de trabajadores autónomos que se han perdido en España a lo largo del pasado año 2022. Este dato contrasta con las buenas cifras de creación de empleo en general. El cambio del modelo económico, con un incremento desorbitado del comercio electrónico, está castigando contundentemente al emprendedor que monta su pequeño negocio a pie de calle. Cuidar a este colectivo es garantizar la vitalidad de nuestros barrios.

BUENAS NOTICIAS

EL MUNDO ESTÁ COMPROMETIDO A COMBATIR LA CRISIS CLIMÁTICA.

No cabe duda de que la crisis climática ya está aquí. Pero hay buenas noticias: cada día vemos más individuos, organizaciones, empresas y gobiernos responder ante esta crisis. La nueva cara del liderazgo climático en todo el mundo es una red global de coaliciones llamada “Alianzas para la Acción Climática”. Ahora está presente en los cinco continentes. Si trabajamos juntos podemos cambiar el rumbo hacia un futuro.

LOS PRINCIPALES BENEFICIARIOS DE LA SUBIDA DEL SALARIO MÍNIMO (SMI)

El Gabinete Económico confederal de CCOO ha realizado un análisis sobre el impacto de la subida del SMI a 1.082 euros, concluyendo que beneficiará en torno a 2,27 millones de personas asalariadas contribuyendo además a una mejora de la cohesión social. El aumento del SMI beneficiará al 46,9% de la población asalariada en la agricultura, al 77% en sector servicios y al 21,6% de las personas asalariadas con contrato temporal.

UN ANÁLISIS DE SANGRE PODRÁ DETECTAR PRECOZMENTE MÁS DE 50 TIPOS DE CÁNCER

El Congreso de la Sociedad Europea de Oncología Médica (ESMO), que estos días se celebra en París, ha puesto de manifiesto que nuevas pruebas de análisis de sangre permite detectar precozmente múltiples tipos de cáncer





Al enterarse Jesús de que habían arrestado a Juan, se retiró a Galilea. Desde entonces comenzó Jesús a predicar diciendo: «Convertíos, porque está cerca el reino de los cielos». Paseando junto al mar de Galilea vio a dos hermanos, a Simón, llamado Pedro, y a Andrés, que estaban echando la red en el mar, pues eran pescadores. Les dijo: «Venid en pos de mí y os haré pescadores de hombres» (Mt 4, 12—23)

Vivo en un barrio periférico de Burgos capital. En el cual hay tres bares, una parroquia, una gasolinera y dos lavadores de coches. Para todo lo demás hay que salir fuera. En mi barrio no hay colegio, ni tiendas de alimentación, y mucho menos tiendas de ropa. No hay

centro de salud, ni farmacia, ni alguna oficina del ayuntamiento. El coche o el autobús urbano es imprescindible porque todo está fuera, todo está lejos.

Si Jesús hoy viniera a visitar la ciudad de Burgos, sé que empezaría por las periferias. Este evangelio nos habla del inicio de la misión de Jesús: No empieza por la capital del Reino de Israel en donde estaba la "flor y nata" religiosa y civil de aquella sociedad, empieza por las periferias, por Galilea.

Jesús empieza por estas periferias geográficas pero también existenciales, porque llama a los trabajadores.

Hoy en día, hay muchas personas que están en las periferias de la sociedad: los enfermos

que no se les atiende como es debido en la salud pública y no se pueden permitir los servicios de la privada, los ancianos que marginamos en residencias o en la soledad de su casa, y los trabajadores, que se les ha desactivado el orgullo de ser clase obrera, despojándoles de derechos que ha costado sangre conseguir.

Jesús debe estar por ahí, por las periferias, haciendo presente su Reino. Por lo tanto, no le busques por el centro. Vete a las periferias, como mi barrio, y le encontrarás, te llamará y te involucrará en la misión.



Citas para el compromiso

Lunes 9

Círculo de silencio organizado por la Delegación de pastoral de migraciones
19:30 h. en el Paseo de la Sierra de Atapuerca

Jueves 12

Charla Inaugural del Curso de Ecología Integral Ecología, ecologismos y crisis global por Jorge Riechmann
19:30 h. en el Aula Magna de la Facultad de Teología

Sábado 14

Presentación de la Escuela de Padres "Educar a los adolescentes"
17:00 h. Residencia Carmelita. Paseo Empecinado

Jueves 19 y 26

XXI Jornadas de divulgación de la Doctrina Social de la Iglesia
«ECOLOGÍA INTEGRAL»
19:30 h. en el Aula Magna de la Facultad de Teología de Burgos

Sábado 21

Encuentro de Militantes de Acción Católica
Compartir la reflexión de la Asamblea Diocesana
10:00 h. Sede Acción Católica en Plaza Clunia s/n

Sábado 28

Encuentro Diocesano de Pastoral Obrera
"Construir Pastoral Obrera desde nuestras parroquias"
9:00 h. en la parroquia de Santo Domingo de Guzmán

Para terminar ...

PLEGARIA DE AÑO NUEVO

Nos dijeron un día: "Se acabaron los sueños".

Pero aún podemos soñar
mientras quede un niño en el mundo
y un rayo de luz en el firmamento.

Nos manifestaron: "Estáis equivocados"
Pero aún podemos buscar la verdad
mientras sigamos compartiendo
y no cerremos las puertas al diálogo.

Nos certificaron: "No valéis para nada".
Pero aún podemos esperar
mientras sigamos caminando
y atisbando el futuro entre la niebla.

Nos declararon: "No sois nada"
Pero seguiremos creyendo
y guardando tu recuerdo
mientras tú sigas susurrando nuestro nombre.

Padre nuestro que conoces nuestros sueños,
no nos dejes caer en la tentación
de no creer ya en tu Espíritu ni en nosotros;
y líbranos del canto de las sirenas y del malo.
(F. Ulibarri)

Una vez que me has leído, no me tires. ¡Pásame!
También me puedes encontrar en [www.archiburgos.es/pastoral/testimonio y compromiso/pastoralobrero](http://www.archiburgos.es/pastoral/testimonio%20y%20compromiso/pastoralobrero)